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新年明けましておめでとうございます。昨年は新型コロナウイルスの感染拡大で生活様式が
様変わりした一年でしたが、本年も新型コロナウイルスの早期退散を願うばかりです。
令和２年１２月２２日水瓶座で起きたグレート・コンジャクション（大会合）により ”地の時代” 「物
質的な豊かさを求めて目に見えるものを建設してきた時代」から200年振りに ”風の時代” 「精
神・心の豊かさ」が求められる時代に切り替わると言われてます。新型コロナウイルスの発症で
物事の価値観等が大きく変わってきました。新型コロナウイルスを正しく恐れ、変わりゆく時
代、 ”風の時代”のいい波に乗り本年も健康第一で日々過ごして参りましょう。 （萩原範子）

春を待つ日光連山 「悠久なる鬼怒の流れを生む」 横尾幸三会員撮影

松愛会 栃木支部
支部長 吉田良和

2021年を迎え新たな気持ちで正月をお過ごしのことと思います。昨年はコロナ
禍にあって3月以降松愛会支部行事も大部分が中止となりました。今年は是非
皆様と共に活動できることを楽しみにしております。
パナソニック松愛会は「仲間と地域 笑顔で健康」をテーマに、”仲間や地域と
の出会いで笑顔あふれる健康づくり“、”親しみ、楽しみ、喜びあえる活動”に取
り組んできました。
2021年度は新たな中期活動計画（2021年度～2023年度）を策定し活動を行っ
てまいります。2022年度は本部50周年、栃木支部25周年の節目の年となります。
人生100年時代を迎え、環境変化に対応する新たな松愛会活動を推進してまい
ります。
これからも「仲間と共に笑顔あふれる」松愛会行事を企画してまいりますので、
会員のみなさん、配偶者、お子さん、お孫さんと一緒に奮ってご参加ください。
心の若さを保ち、健康で心豊かに人生を楽しみましょう！
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『友愛アンケート調査結果』の報告『友愛アンケート調査結果』の報告
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例年友愛活動は、懇親会や訪問を実施していましたが、本年は新型コロナ感染拡大の影響を受け、それ
らの活動を中止せざるを得ない状況となりました。80歳以上の友愛メンバー77名の方々とコミュニケーション
の場が無くなってしまうことから、本年は代わりの手段として友愛アンケートを実施しました。
その回答の集計が出来ましたので、下記のとおりご報告致します。是非、アンケート結果を参考にしていた
だき、新しい「生活様式」にも慣れ、お元気にお過ごしいただくようお願いいたします。 （佐藤一男）

【皆さまからのご意見・ご要望】 ← 内容を一部簡素化して記載しています。

・パナOB以外の人たちとスポーツを通じて交流あるがパナソニック松愛会の一員で恵まれていると思う事が多く感謝しています。
・（活動に対し）ボランティア活動なので無理のない範囲でやったほうが良いので現状くらいで良いと思います。
・コロナの呪縛が解きはなされた折には積極的に行事参加させていただきますのでよろしくお願い致します。
・他支部より転入。地域が広いからか同好会が少ない。気楽に参加できる同好会（女性民謡サークルなど）が良いと思います。
・総会等に年一回、政治・経済の問題について地区出身の講師による勉強会を実施しては如何でしょうか。
・個人情報がうるさい世の中ですが、栃木支部の構成人員（男女・年齢・在籍年齢等）がどのような分布なのか知りたいですね。
・自分で「歌のひろば」主催 会員60名。 ・県のシングルゴルフの会幹事を16年行っています。
・めまいが強いため（ご本人の体調）松愛会のニュースが楽しみです。 ・参加出来ない人がいる事を忘れないで下さい。
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１．生活状態について

皆様の回答やご意見を参考に、コロナ禍やその後を見据えたコミュニケーションの方法や健康維持など
新しい生活様式に沿った友愛活動を考えていきたいと思います。更なるご意見ご協力をお願いします。

【集計結果】

＊支部ホームぺージの活用拡大を目的に支部役員からＦＡＸや電話にて個人認証登録のお願いをしています。
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藤井孝男さん 「ＪＩＣＡ理事長賞」 を受賞藤井孝男さん 「ＪＩＣＡ理事長賞」 を受賞

那須烏山市神長にお住いの藤井孝男さん（リロ・パナソニックエクセルインターナショナル顧問）がこのた
び第 16回 ＪＩＣＡ（国際協力機構）理事長賞を受賞されました。おめでとうございます。

烏山市生まれの藤井さんは1965年（昭和40年4月）に当時の守口テレビ事業部宇都宮工場に入社され1986
年（昭和 61年）にアメリカシカゴにあったアメリカ松下電業社に 6年ほど出向されました。その後、1994年
（平成 6年）にPAVCベトナム社の立ち上げ責任者として再出向、以来 11年余りのベトナム勤務を経て2006
年（平成 18年）に定年退職されました。

当社をご定年後の2007年（平成 19年）、これまでのベトナムで
の活躍を知るＪＩＣＡから強い協力要請を受け民間人としては初め
て日本人材協力センターのＪＩＣＡ責任者であるチーフアドバイ
ザーに就任し、企業経営者を養成する長期ビジネスコース「経営
塾」の立ち上げや「日越経営用語辞典」を発行するなど日系企業
を含む産業人材の育成を支援してきました。 「経営塾」はラオス
やミヤンマーにも展開され3ヶ国で600人ほどの卒業生を送り出し
ました。渡航が出来なくなったコロナ禍の現在もオンラインで授業
を行っています。

藤井さんは、これまでの活動を通して大切なことは「上から目線
ではなく同じ目線で相手を理解しての指導助言や、自分の考えを
押し付けるのではなく『聞くが先、話すは後』を心掛けてきた」とこ
れまでを振り返りつつこの受賞にあたり「関係者の皆様さんに感
謝し、これからも経験や知見を発展途上国の皆様に伝えたていき
たい」と話されていました。

コロナ禍のオンライン授業ではなく、現地の方々と膝を突き合わ
せて活動できる日を心待ちにしておられます。藤井さんご夫妻、
現地の方々の更なるご発展をお祈りしています。（金子光男）

【藤井さんの功績に記念植樹】

【藤井宅で支えてくださる奥様と】

コロナ感染リスクの高い我々は、感染防止を最優先に自粛や防止策を講じてきました。この状況下で何
とか再開にこぎつけたところ、自粛継続と様々です。今回再開した2つの同好会活動状況を皆様にお知ら
せします。そして、新しい年が健康で明るく楽しめる年になるよう皆様と共に邁進しましょう。 （臼井幸男）

□囲碁同好会の活動再開□

9月5日より5つの感染対策をしっかり行い再開しました。
①自己検温 ②マスクの着用と距離を取る、対局時私語
を慎む ③館内でのアルコール消毒④室内換気（窓の開
放） ⑤紙コップに名前を記入、あるいはマイコップの持
参、以前はやや賑やかに対局していましたが、今回は余
分な会話を慎み気が引き締まる雰囲気でのスタートでし
た。3月から8月までの自粛期間中の各人の様子が推し量
られる様な対局が続き従来よりも新鮮な感じで囲碁に打
ち込むことが出来ました。

同好会の活動状況ご紹介

□カラオケ同好会の活動再開□

11月18日からカラオケBanBan宇都宮竹林店との協議を
経て3密対策及び（参加者は検温・アルコール消毒・ソ－
シャルディスタンス、店側はマイク・椅子・テーブルの除菌、
双方で換気・扉開放での使用）の 徹底を図ることにより、
活動を再開いたしました。久しぶりに 再会した会員同士
の笑談があり「おひさしぶり」「元気にしてた?」「また会え
てうれしい」などの声が聴けました。

＊支部役員からＦＡＸや電話にて会員の皆様にメールアドレスの登録と個人認証登録のお願いをしています。



令和3年1月1日 (4)パナソニック松愛会 栃木支部

パナソニック松愛会栃木支部HP https://www.shoai.ne.jp/tochigi/

編集後記
世界がコロナで早1年、「感染防止と経済の両立など無理だよ」とウイルスは笑っているのかもしれ
ません。しかし、ワクチン承認があり、更に抗体が半年以上有効の調査結果もあり、朗報がそこまで
来ています。一時、気を緩めずに防止策を実践しつつ鎮まる日を我慢強く待ちましょう。（金子）

会員の動き

新
入

入会年月 最 終 所 属 氏 名 お住まい

2020.11 AP社 空調冷熱SBD 田島 祥人 足利市西新井町

掲載には情報入手状況から大きく遅れが生じることがあります。予めご了承ください。

支部役員
連絡先

何なりと
ご相談下さい！

①支部長（営業） 吉田良和 ☎ 028-663-0450
②副支部長（事務機） 北垣和紀 ☎ 028-659-6343
③支部役員（応機） 橋本和幸 ☎ 028-677-4585
④支部役員（テレビ） 萩野谷勝 ☎ 028-673-3595
⑤支部役員（テレビ） 金子光男 ☎ 028-643-0798

⑥支部役員(営業) 萩原範子 ☎ 028-653-4361
⑦支部役員（事務機） 佐藤一男 ☎ 028-632-5890
⑧支部役員（電子） 臼井幸男 ☎ 028-673-4344
⑨支部役員(電子) 鈴木義郎 ☎ 028-677-2839

お
悔
み

死亡年月 最 終 所 属 氏 名 備 考

2020.10 松下電送システム（株） 山下 俊光 宇都宮市山本町

会員ご紹介 「阿久津さんの社会貢献活動」会員ご紹介 「阿久津さんの社会貢献活動」

サッカーと歩んで60余年、現在74歳の現役プレーヤーそしてジュニアへ育成指導中の阿久津弘幸さんを
ご紹介します。松下電子工業時代の全国社内大会では優勝2回、準優勝2回に選手兼コーチとして貢献さ
れました。
現役時代から「少年にサッカーを通して良い思い
出を作る」を信条に、12年余り「ジュニアサッカー大
会」をはじめとし小学生にとって「生涯忘れ難い思
い出の一コマづくり」にご尽力されています。自身
を顧み、勝つ事も一つだがそれ以上に皆が「豊か
な心、道徳心のある一人」に成長して貰う為の育成
指導の大事さに気づきました。
以来、40年が過ぎ、チームの強化指導ではなく
「個人の育成・成長」が目的のアカデミーに力を
入れています、教え子が各カテゴリーで光輝く姿
を見れることが今は何よりも楽しみと話されていま
した。 （臼井幸男）

●〇● ジュニアサッカー育成指導を続けて40余年 〇●○

初の女性会員『リモートお茶会』開催初の女性会員『リモートお茶会』開催

【私のお勧めスイーツ】 【寝たきり防止は2000歩】 【吉田支部長、飛び入り参加】

令和2年11月23日（月・祝）15時より、ZOOMを使い、初の女性会員の「リモートお茶会」を開催しました。
例年ですと、ランチ女性懇親会を開催しておりましたが、昨年は新型コロナウィルスの拡大感染防止の為、リ
モートでの懇親会を試みました。お茶会には、ご自分のお勧めスイーツを用意して頂き、コロナ禍での新し
い日常等もシェアしました。15時半には吉田支部長にもZOOMに参加頂き、松愛会の女性会員の状況報告
と、コロナ禍で支部活動が出来ない中、「とちぎ健康ウォ-ク」の活動をホームページ画面を共有しながら紹介
があり、如何に健康でいるために運動が大切かを確認しあいました。 初の「リモートお茶会」となりましたが、
ZOOMって何！！ リモートって何！！ って言っていた方々も画面に映った自分に嬉しいやら、恥ずかしい
やらでワイワイ、ガヤガヤと楽しいひと時を過ごす事が出来ました。 （萩原範子）

【阿久津さんと小学校低学年から高学年の生徒】


